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En route avec espérance

Du 26 au 29 septembre le pape François est venu au Grand-Duché de Luxembourg et en
Belgique. Une visite à l’occasion du 600e anniversaire de l’Université catholique de Louvain,
une visite pastorale aux multiples facettes qui sera inoubliable. 

Les moments forts étaient nombreux : d’un côté une série de rencontres officielles,
académiques avec des encouragements et des prises de position claires suscitant approbation,
enthousiasme et quelques polémiques du côté des laïcistes, de l’autre la rencontre avec les
agents pastoraux, à la Basilique du Sacré Cœur à Koekelberg et celle, mémorable, avec le
peuple de Dieu au Stade Roi Baudoin lors de la célébration eucharistique de clôture. Puis, le
Hope Festival des jeunes, et d’innombrables rencontres et salutations chaleureuses de
personnes heureuses d’approcher le pape, pasteur de l’Eglise catholique, chaque fois qu’il
quittait la nonciature ou arrivait quelque part.

Impossible d’exprimer ce qui a été vécu en ces quatre jours où le pape était avec nous :
accueil, joie, enthousiasme, écoute, présence, proximité, vérité, espérance. Et pourtant les
souffrances dues aux abus sexuels formaient une trame de fond, ainsi que celle des peuples
écrasés par les conflits guerriers. Le pape l’a souligné, nous ne sommes pas une Eglise en
crise mais en mouvement sur un chemin d’espérance.

Donnons la parole à l’un ou l’autre membre des Focolari qui partage son vécu.

Jeudi le 27 septembre, au Luxembourg

« Aujourd’hui nous avons vécu une journée mémorable : le Pape est venu chez nous à
Luxembourg ! Pour l’accueillir à l’aéroport : deux jeunes, dont l’une est engagée avec les
Gen. Puis à la Cathédrale Notre-Dame, deux autres étaient impliqués dans la liturgie. Nico,
prêtre focolarino, a été interviewé par zoom dans l’émission de TV2000 sur la visite du Pape à
Luxembourg.

Avec d’autres membres de la communauté nous nous sommes retrouvés sur le parcours du
Pape et avons pu le saluer au passage ; nous venions des quatre coins du pays, heureux de
pouvoir témoigner notre amour envers lui.

Dans ses interventions le Pape François a mis en lumière ce qui fait la beauté de notre pays, et
nous a encouragés à aller plus loin. Les trois paroles qu’il nous a laissées : service, mission et
joie, celle qui vient de Jésus. »

« Quel grand cadeau j’ai eu de participer à la cathédrale à la venue du Pape François ! La joie
de la rencontre était palpable. J’étais impressionné par sa simplicité et sa proximité dans les
relations avec les personnes. J’espère et je prie pour que sa venue nous encourage à
poursuivre nos efforts vers une Église de pierres vivantes, une communauté mettant en
pratique l’Evangile, là où la vie nous attend. »
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Du vendredi au dimanche, le 29 septembre

A partir du jeudi soir c’était le tour de la Belgique à accueillir le Saint Père :

« Ce matin, je suis allée à la rencontre du pape avec les laïcs et religieux/ses engagées dans la
pastorale, à la Basilique de Koekelberg. J'ai dans le cœur une grande gratitude envers le Pape
François. Il nous fait toucher l'Amour de Dieu pour chacun, plein de miséricorde. Il a souligné :"
Il y a de la place pour chacun en Dieu". Dans notre société sécularisée, ses paroles m'ont
donné beaucoup de paix et d'espoir. Je comprenais qu’il s’agit d'être ouverte à chacun, aux
diverses spiritualités qui animent les personnes. Et je sentais de valoriser tout ce qui est beau
dans mes prochains et de se faire davantage un. Comme Chiara avec sa spiritualité de l’unité
a préparé le terrain ! »

« Au stade, avec un vent glacial toute la matinée, c'était très beau de voir tout le peuple de Dieu
réuni, autour du pape, pour louer et remercier Dieu. L’expérience d’une Eglise emplie de vie.»

Le Hope Happening, de samedi à dimanche, a rassemblé 6500 jeunes

C’étaient des mini JMJ avec des jeunes de Belgique et aussi des pays voisins, rassemblés
pour célébrer leur foi. Une marche-pèlerinage a porté le groupe de 25 jeunes des Focolari au
Heysel, point de rassemblement. Des prières, des échanges, des chants et danses rythmaient
la rencontre. Le point culminant : la venue surprise du pape ! Quelle émotion ! Quel accueil de
la part des jeunes ! “Vous savez à quoi on reconnaît les jeunes ? demanda-t-il. Au bruit qu’ils
font ! - Et s’ils ne se font pas remarquer, c’est mauvais signe. » Puis : « Vous savez qu’on peut
regarder une personne de haut en bas uniquement quand on veut l’aider à se relever ».

Une des animatrices : « Ce Festival était pour moi un énorme encouragement à être chrétien
dans une société fort sécularisée comme la Belgique. Voir une Eglise jeune, pleine de vie qui
attire les jeunes était fantastique. »

Nos initiatives

Ensemble avec la nonciature apostolique nous avions organisé différents moments où l’on
pouvait saluer le pape, avant qu’il quitte la nonciature où il logeait. La joie et la gratitude de
cette centaine de personnes de tout âge étaient ineffables : avoir pu voir de près le vicaire du
Christ, échanger quelques mots, être bénis, lui faire sentir notre affection et notre soutien.

Des personnes d’autres religions, amis des Focolari, ont elles aussi vécu cette visite qu’elles
qualifient « d’historique ». Un ami de longue date, moine bouddhiste, a pu saluer le pape et lui
offrir un cadeau. Un couple musulman qui avait réussi à avoir des tickets a assisté à la
célébration eucharistique au Stade, heureux de pouvoir partager avec les chrétiens cette
expérience inoubliable. Une musulmane : « Le pape François est aussi à nous ».
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